

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana.  
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs., 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.  
 En Francia: trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha.

ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales.

Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.

Todo pago se entiende por adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### Extranjero.

Montpellier.—El *Messenger du Midi* publica los siguientes telegramas:

París.—Se asegura que M. Buffet no reanudará las negociaciones interrumpidas, á menos que el mariscal se lo pida de nuevo. Podria muy bien ser que el presidente de la república tomase hoy una determinacion para poner término á la crisis actual.

La mayor parte de los periódicos aseguran que el centro izquierdo accede á que entre en el ministerio un diputado de la minoría con tal que se confie á un individuo de la misma fraccion la cartera del Interior.

A pesar de cuanto han dicho los periódicos alemanes, es lo cierto que el gobierno francés no ha mandado comprar un solo caballo en Alemania.

Con motivo de haber accedido M. Dufaure á que la minoría tenga representacion en el futuro gabinete, se asegura que MM. Buffet y Dufaure han conferenciado de nuevo para discutir definitivamente el programa político, sobre todo en la parte relativa á los alcaldes y al cambio del personal administrativo.

Se cree que M. Buffet no se encargará de formar gabinete sino despues de haberse puesto completamente de acuerdo con M. Dufaure tocante al espresado programa.

Hasta ahora no se ha tratado de la cuestion de personas.

El baron de Farincourt ha publicado con motivo de la declaracion del prefecto de policia una carta en la cual manifiesta que de dos años á esta parte no se ha movido de París mas que para ir á Chislehurst, y que por lo tanto no ha estado en el Ardeche así ni el Doubs que son los dos departamentos que él ha administrado.

M. Buffet ha tenido esta tarde una entrevista con el mariscal, quien ha mandado en seguida llamar á

M. Dufaure con quien ha conferenciado.

M. Buffet se halla otra vez en la morada del mariscal en este momento.

Se asegura que esta noche contestando M. Dufaure á una pregunta que se le ha hecho, ha dicho: «Ninguna negociacion se ha roto, pero se tropieza con muchas dificultades,» palabras que pintan perfectamente la situacion actual.

Constantinopla.—En una memoria publicada por los agentes de la comision de socorros se dice que el hambre está causando estragos en un distrito. Al principio del hambre han perecido, segun se espresa en el mismo documento, 20,000 personas de una poblacion de 52,000 habitantes.

Se hacen vivas instancias para que se proporcionen socorros.

Sinyapore.—Se han reconciliado los dos reyes de Siam.

El comercio vuelve á animarse.

París.—MM. Buffet y Dufaure tuvieron una entrevista en que se ocuparon del programa político. Habiendo parecido á ambos fácil un acuerdo sobre este punto, resolvieron reunirse otra vez hoy para tratar de la cuestion de personas.

En la mañana de hoy han celebrado los dos una nueva conferencia. Se han reproducido las instancias hechas á M. Bocher para inducirle á aceptar el ministerio del Interior.

Carece de fundamento la noticia dada por un periódico de que el mariscal ha escrito al general Bourbaki, recomendándole que proceda con moderacion respecto de la prensa.

### NOTICIAS.

Del *Diario de Barcelona* tomamos la siguiente carta:

Madrid.—El Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. el Rey ha tenido mas importancia que los que le han precedido. S. M. parece haber hecho algunas indicaciones que acogidas favorablemente por los ministros han sido objeto de deliberacion al reunirse de nuevo en la secretaria de Estado. Es posible, por tanto, que no se tarde mucho en conocer los resultados del Consejo; pero hasta que se tome alguna resolucion considero prudente no hacer mas indicaciones.

Los rumores de algun suceso favorable á la paz que parecian completamente desvanecidos han vuelto á renacer con mas vigor que antes. Personas allegadas á Cabrera afirman que no pasarán ocho dias sin que veamos hechos importantes en el sentido espresado y casi estoy por creer que tienen razon. El carlismo, apesar del suceso casual de Lacar, se considera poco menos que perdido en el Norte: desde el primero hasta el último soldado saben perfectamente que el dia que comiencen de nuevo las operaciones quedarán en poder nuestro las tres cuartas partes de Navarra, incluso Estella, sin que les quede otro refugio que el desierto de las Amezeuas. Ciertamente, las facciones podrian ir á buscar un desquite intentando sitiar de nuevo á Bilbao, pero dueñas nuestras tropas de Portugalete y la ria, seria cuestion de una semana el llevar allí fuerzas bastantes para batir al enemigo: no es posible otro San Pedro Abanto.

Por otra parte nuestro ejército ha visto sin conmovirse en lo mas mínimo la desgracia de Lacar; me refiero al asegurarlo á personas imparciales llegadas hoy mismo de aquellos campamentos: nuestros veteranos saben perfectamente que al arrojar á los facciosos de la línea del Arga, obtuvieron un verdadero triunfo, y con conciencia de la superioridad sobre el enemigo, esperan confiados el momento de avanzar, seguros de obtener el triunfo. El dia que eso suceda será el último del carlismo y no es, por consiguiente

clavos pueden recurrir á mi autoridad, yo debo defenderlos si son tratados con demasiado rigor por sus dueños, y no negaré á ninguno de ellos mi proteccion.—Hasta ahora, señora, no se ha presentado ningun recurso, dijo friamente el conde.

La señora d' Enambuc le miró frente á frente y repuso:

—Quién sabe? estoy segura que no todos los que recurren á mi justicia llegan hasta mi.

La sonrisa que vagaba en los labios del conde desapareció, y con una rápida mirada observó á María. Estaba seria y triste; pero en su fisonomía no se distinguia ni una segunda idea ni un pensamiento oculto. La especie de temor que tenia el conde desapareció y contestó tranquilamente:

—Todas las demandas y reclamaciones os son entregadas, vos misma dictais las contestaciones y las firmáis con vuestra propia mano; en verdad ya no podeis hacer mas, á menos que vayáis como el rey San Luis á sentaros en el campo debajo de un arbol para escuchar las quejas de vuestros súbditos y hacerles justicia.—Quizás deberé hacerlo; contestó María con tono seco, y levantándose.

Loinvilliers se estremeció interiormente, y por segunda vez interrogó la fisonomía de la señora d' Enambuc con una especie de ansiedad.

—Señor conde,—repuso María con aquel tono de

triste tranquilidad que le era habitual,—los negocios por hoy están concluidos; voy á pasar al salon.—Señora un momento todavía, os lo suplico,—contestó el conde con voz grave y con una emocion que no pudo enteramente contener,—es para mi personalmente que reclamo esta audiencia.

La señora d' Enambuc palideció ligeramente al oír estas palabras, pero recobró prontamente el valor, y esperó con sangre fria aquella esplicacion que ya preveía y temia desde largo tiempo.

—Concluid, caballero, dijo con voz segura, y sentándose de nuevo frente al conde,—estoy dispuesta á escucharos.

El señor de Loinvilliers no se hacia ilusiones acerca de los sentimientos de Maria respecto de su persona: sabia que esta jóven, por la cual él tenia un amor violento capaz de todo, le veía con una sorda aversion; sabia que ella le temia, y que por sustraerse á su influencia habia llamado en su socorro á un hombre á quien ella quizás amaba; pero tambien sabia cómo se habia librado de su rival, y contaba sobre el ascendiente de su posicion para vencer la resistencia inexorable que preveía.

—Señora,—repuso sentándose al lado de Maria que fria, inmóvil, y con la mirada baja parecia entregada á una melancólica atencion,—he venido aquí esta noche para declararos cosas que rigurosas con-

maravilla que el partido favorable á la paz haga cada dia mayores prosélitos en las filas del Pretendiente.

Las noticias que han circulado esta noche son escasas. El arreglo de las dependencias de Hacienda en provincias está ya terminado y hoy han empezado á circular las órdenes. Las juntas provinciales de Beneficencia van á ser objeto de algunas reformas en sus atribuciones y al efecto se publicará en breve un interesante decreto sobre este asunto.

El Sr. Moret que está en Madrid hace algunos dias, saldrá en breve para Lóndres, despues de haber ultimado aquí algunos asuntos financieros de importancia. Su opinion digna de consignarse, es muy favorable al porvenir político y económico de nuestro país.

El general Pezuela, nuevo comandante del apostadero de Filipinas, ha salido esta noche por la línea de Valencia con direccion á esa capital, donde tomará el primer vapor correo que salga para Manila.

El gobierno sigue acumulando medios de defensa en la línea de Zaragoza y esta noche han salido para Sigüenza cuatro compañías del provincial de Guadalajara con dos piezas de artillería. La empresa del ferro carril continua, sin embargo, oponiendo tan serios obstáculos al restablecimiento del servicio de noche que dudo se consiga convencerla, á pesar de las seguridades que dan algunos periódicos.

El consolidado ha cerrado esta noche en el Bolsin á 15'52 1/2.

—Pasan de 8,000 las armas recogidas en la provincia de Madrid á personas que no tenían autorizacion para usarlas.

—Quedarà memoria al pueblo de Galdácano de la escena que allí ocurrió el sábado por la noche y todo el dia del domingo. La noticia del ataque y de las innumerables pérdidas que tuvieron corrió por los pueblos como una chispa eléctrica, y en dicho punto se golpearon multitud de madres que tenían sus hijos en los batallones que entraron en fuego; al llegar los heridos, en número de sesenta y tantos, y al reconocerlos sus interesados, se promovió un llanto y clamoreo tan general que no es fácil describir. De aquellos heridos murieron cuatro aquella misma noche. Sin duda para ocultar las grandes pérdidas que experimentaron, además de los 60 heridos conducidos á Galdácano, llevaron un buen número á Derio, y tambien cinco muertos, que depositaron en la iglesia; entre estos habia tres oficiales, uno de ellos de nacion francesa. En otros pueblos de la provincia tambien existen muchos heridos. Tal fué el pánico que se apoderó de los carlistas que los cañones con que atacaron á las casas de Arbolancha, aquella misma noche los condujeron á Zornoza.

Todo esto se nos cuenta como verídico.

—Las fuerzas que recorren la ribera del Ebro, por la parte del Maestrazgo, han quemado algunas barcas y pontones provisionales que habian establecido los carlistas para el paso de dicho rio.

—Ha comenzado á efectuarse el canje de prisioneros.

Así lo dice un colega.

—Del *Noticiero Bilbaino* copiamos lo siguiente:

«Nuestros fuertes exteriores dispararon ayer bastantes cañonazos á los atrincheramientos enemigos.

Los carlistas atacaron el dia 27 con infantería y artillería á Mendigorria, pero debieron ser rechazados porque el diario de Tolosa no habla nada del resultado final del ataque.

El 28 entró en Estella el batallon carlista aragonés denominado Almogávares del Pilar.

Perula y otros jefes carlistas conferenciaron particularmente el 28 con D. Carlos.

Síntomas de desconfianzas de que no pueden prescindir los cabecillas carlistas.»

—Tanto el edificio de la estacion como la carrera que ha seguido esta mañana la infanta Isabel hasta llegar á palacio, estaba lujosamente colgado.

—Despues de recibir á la infanta Isabel, los ministros se dirigieron á palacio, donde llegaron antes que la régia comitiva, y esperaron á S. M. y á S. A. en la cámara real.

—Han sido aprobadas las disposiciones adoptadas por el capitán general de Cataluña para obtener el mejor resultado en la quinta actual, en la persecucion de desertores y prófugos.

—La *Iberia* de hoy, en su artículo de fondo, despues de escitar á la union á su partido, declara que este ha sido siempre monárquico, y está resuelto á no salir de las vias legales para conseguir el triunfo de sus doctrinas, llenando á la vez las aspiraciones de todos los partidarios de la monarquía constitucional.

Las declaraciones de la *Iberia* han producido muy buen efecto en los círculos políticos de orden.

—Segun despachos recibidos hoy de Berlin, el príncipe de Bismark ha recibido con profundo reconocimiento la distincion que ha merecido del gobierno confiriéndole un toison de oro.

—Las relaciones entre los gobiernos de Francia y España son cordialísimas, á juzgar por los despachos recibidos hoy de la vecina república.

—El jefe de las fuerzas encargadas de vigilar la línea férrea de Madrid á Zaragoza, ha celebrado hoy una conferencia con el señor ministro de la Guerra, de cuyas resultas parece que en breve volverá á restablecerse el servicio de noche entre ambas ciudades.

—En los círculos carlistas se habla hace dias de un desafío pendiente entre Mendiri y el flamante ge-

neral Perula, á consecuencia de ciertas palabras despresivas para aquel, pronunciadas por este delante de D. Carlos, despues del ataque de Lácar.

Sin embargo, parece que esta cuestion ha quedado aplazada para mas adelante.

—Hoy publica el periódico oficial telegramas anunciando que las operaciones del sorteo se han verificado ayer sin novedad en las provincias siguientes:

«Alicante, Barcelona, Burgos, Ciudad-Real, Granada, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaen, Leon, Lérida, Málaga, Murcia, Palma, Santander, Segovia, Valencia, Valladolid y Zamora.»

—De uno de nuestros corresponsales en el Norte recibimos la siguiente carta:

«Lerin 2. — Siguen las presentaciones de carlistas.

Hace dos dias lo verificó uno del 4.º escuadron navarro; ayer otro de la partida de Portillo y hoy dos del mismo escuadron que el primero. Todos ellos con armas y caballos y unánimes en el desaliento que en sus filas ha producido el resultado de las últimas operaciones, y en el deseo de que la guerra concluya, convencidos como están de su impotencia, de que nuestro ejército va á donde quiere, y de que nuestro triunfo no es ni siquiera cuestionable. Los dos últimos presentados nos aseguran que la noche anterior habian desaparecido cinco del mismo escuadron, que no sabemos adonde habrán marchado á presentarse.

Con motivo de tanta desercion, los jefes y oficiales están curiosos y redoblan la vigilancia; pero á pesar de todas las precauciones que toman nada consiguen sino el retrasar mas ó menos el desengaño que esperan de verse abandonados de los suyos, cuya desmoralizacion va en aumento de dia en dia.

El paso de convoyes se verifica con perfecta regularidad, estando nuestras tropas surtidas de cuanto necesitan, lo que les hará mas llevadera la vida de campamento con un tiempo tan crudo como hemos tenido durante febrero y amenaza continuar segun ha empezado marzo.

No me canso de repetir lo mal que estamos de comunicaciones.»

—Dice el «Noticiero Bilbaino» del 5:

«Los carlistas están levantando algunas obras de tierra en el monte de Santa Marina.

Sabemos que solo de Bermeo han muerto cuatro muchachos carlistas en la accion de Arbolancha, cuyos padres han reclamado los cadáveres de sus hijos con el fin de darles sepultura en el pueblo de su naturaleza.

Un sargento carlista, disfrazado con un sombrero de anchas alas, trató de asesinar uno de estos últimos dias á un centinela de tropa que se hallaba en Algor-

veniencias me han prohibido deciros un dia antes. En la situacion en que se encuentra mi alma, Dios sabe cuanto me ha costado este año de silencio! pero afortunadamente ha llegado ya el momento en que puedo reclamar los derechos que me legó aquel cuya voluntad ha sido en todo sagrada para vos.—Qué derechos, qué quereis decir caballero? interrumpió Maria sorprendida y con un gesto de duda;—Dios es testigo que no he hecho ninguna promesa.—Ya lo sé, señora, y no es una palabra dada por vos lo que vengo á reclamar; vengo á deciros lo que pasó hace un año cuando el general me hizo venir á su lecho de muerte. ¿Os acordais señora de esta sala en la cual no se oian mas que llantos y sollozos, en este sitio en que estais, aun me parece veros pálida, desfallecida, los ojos cerrados é inmóvil como una muerta! yo me hallaba al lado del general pocos momentos antes de espirar, me tendió la mano y me dijo:—Loinvilliers, vos gobernareis durante la minoría de mi hijo, vos le conservareis su herencia, y algun dia os casareis con mi viuda.—Señor conde!—esclamó la señora d' Enambuc levantándose y volviendo con vehemencia hácia el retrato del general;—señor conde, Dios os escucha!

—Dios y aquel cuya imágen veneranda mirais,—contestó Loinvilliers, volviéndose hácia el retrato; el cual parecia fijar sobre ellos su mirada. Ningun

iniquidades espantosas, á las cuales una legislacion especial no remedió hasta despues de unos cincuenta años del establecimiento de los primeros colonos en las Antillas francesas.

El conde de Loinvilliers escribió dos líneas, y ajitó con impaciencia la campanilla colocada encima la mesa. Enseguida la negra y muda figura de un esclavo apareció á la puerta. El conde le dió la carta, y luego volviéndose hácia Maria, le dijo con una especie de sonrisa:

—Entretanto, señora, podeis estar tranquila sobre la suerte de aquellos que vuestra bondad protege; la suerte de estos miserables os ha inquietado un momento y en verdad no merecen tanta bondad y honor. Los empeñados son en general gente de saco y cuerda, bandidos cargados de crímenes que no pueden vivir en Francia só pena de ser ahorcados y vienen á saquear nuestras colonias. La mayor parte de las veces no se sabe quienes son ni de donde vienen; tienen siempre mil cuentos por contar sobre su origen, sin tener un documento siquiera para probar lo que dicen. Afortunadamente aquí se hace justicia á estos holgazanes, y el látigo de un jefe los pone á raya mejor que el baston de un guarda chusma.—Si, contestó con una gravedad triste Maria, —es preciso hacer justicia, pero justicia para todos. En ciertos casos tanto los empeñados como los es-

ta, disparándole un tiro desde muy corta distancia. El carlista no hizo blanco, contestándole el centinela con acierto, que dejó instantáneamente muerto al sargento carlista. Recogido su cadáver halláronse encima unos 100 rs., la bolsa de municiones y el fusil.

—Se han presentado á indulto varios carlistas en la provincia de Guadalajara.

—La carta del señor Sagasta contestando á la que con fecha 3 del corriente (aunque con atraso recibida) le dirigieron los señores Groizard, Candau y Fernandez de la Hoz, manifiesta, despues de diversas consideraciones muy dignas de tenerse en cuenta, el deseo de que sus amigos desistan de su propósito de que se reuna la junta directiva, por considerarlo en estos momentos inconveniente.

En esta carta, que hemos tenido el gusto de oír leer, se aduce, entre otras razones, que algunos de los individuos de la junta han adoptado una actitud determinada sin consultar á la junta, y contra los acuerdos de esta; que muchos individuos de la misma (y que, aunque no cita, son once), no pueden sin faltar á las órdenes del gobierno, tomar parte en deliberaciones políticas; que tampoco cree que se permita por las disposiciones vigentes celebrar esas reuniones con carácter político, no solo del partido, sino tampoco de su junta. Por lo demás, el señor Sagasta manifiesta vivos deseos de que toda resolucian se adopte por el partido entero, como conviene al mismo, á los intereses de las ideas que defiende y á los de la patria.

Personas de las mas importantes del partido constitucional nos aseguran hoy, rectificando indicaciones que anoche hicimos respecto de los periódicos la *Patria* y la *Iberia*, que esta es verdadero órgano de dicho partido porque así lo acordó la junta del mismo, como lo eran la *Prensa*, hoy suspendida, y el *Gobierno*, que ha dejado de publicarse.

—La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Aragon.—El brigadier Lasso, desde Monreal del Campo, participa haber dispuesto que la caballería de su brigada efectuase el dia 6 un movimiento sobre el camino de Huesca, el cual dió por el resultado alcanzar una partida carlista, causándole un comandante, dos oficiales y nueve individuos de tropa muertos, tres heridos y un titulado coronel con 47 individuos armados prisioneros; quedando además en poder de nuestras tropas cinco caballos y una caja de caudales con 3,052 pesetas. Por nuestra parte hubo la baja de dos soldados contusos, un caballo herido y dos contusos.

—Hoy han ingresado en el Banco de España ocho millones procedentes de Sevilla.

—El general carlista Cabrera, segun la *Presse* de París, está en Biarritz y se dispone á reconocer á S. M. D. Alfonso. El periódico francés da tan importante noticia augurando la pronta pacificacion de España, particularmente del Maestrazgo, sin acudir al triste recurso de las armas.

—La *Gaceta* publica el decreto del ministerio de la Gobernacion otorgando á la M. I. y L. villa de Sagunto merced del título de ciudad que disfrutó antiguamente, y que de palabra le ofreció S. M. á su tránsito por ella, en consideracion á los gloriosos hechos que registra en su historia, y al mérito que recientemente ha contraido reconociendo y proclamando la primera el legítimo derecho de D. Alfonso XII como Rey de España.

—El dia 25 del pasado febrero llegaron á Benasal y Villafranca del Cid cinco viejos cañones de plaza que conducian los carlistas en direccion al Collado de Alpuente para artillar este picacho. Para conducirlos empleaban un sistema conocido ya en la pasada guerra: habian vaciado cinco robustos troncos de carrasca, dentro de los cuales iban los cañones, cerrándolos con aros de hierro, y al arrastre de algunos pares de robustos mulos, marchaban trabajosamente cruzando las ásperas montañas del Maestrazgo.

—La faccion Muñoz, compuesta de 150 infantes y 14 caballos, ha sido atacada y dispersada en el pueblo de Belmonte por una compañía del batallon de la reserva núm. 49, causándole tres muertos y varios heridos. La compañía solo tuvo cuatro soldados contusos.

—Leemos en el *Tiempo*:

«Segun aparece de comunicaciones que publica el periódico de Tolosa, el coronel Sancho prisionero de los carlistas, fué sentenciado á pena capital, siendo indultado por don Carlos por mediacion del señor Treilles, que se titula comisario general de canjes, y se encuentra en Madrid.»

—A propósito de las visitas de ciertos emisarios españoles recibidos en París por Cabrera, dice un colega:

«Parece, efectivamente, que Cabrera ha recibido últimamente algunas visitas de partidarios ó simpatizadores carlistas, quienes le han hallado en la misma invariable actitud que tiene adoptada hace tiempo.

Segun los informes de buen origen á que hoy podemos referirnos, Cabrera se muestra cada vez mas reservado con los agentes del carlismo, y las insinuaciones y preguntas de estos contesta él á su vez con otra pregunta: «¿Que derechos—les dice—tendríamos yo y los demás ciudadanos españoles el dia que triunfara D. Carlos?»

## ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

### Teatro de Gerona.

Funciones para la tarde y noche del domingo 14 de Marzo de 1875.

TARDE. Se principiará la funcion con el paso de «La samaritana» y el «Monte Tabor», y seguirá el gran drama sacro-bíblico en 5 actos, cuyo título es: «La Pasión y Muerte de N. S. J.»

A las 2 en punto.

NOCHE. Despues de una magnífica sinfonía, tendrá lugar el estreno del grandioso drama sacro-bíblico-fantástico en 4 actos y en verso, titulado: «La Pasión y Muerte de Santa Eulalia».

Títulos de los actos.—1.º *El altivo Daciano*.—2.º *La Heroína*.—3.º *La Crucifixion*.—4.º *Castigo del malvado y subida de la Santa á la Gloria*.

A las 7 y media.—Precios de costumbre.

Nota. Apesar de los excesivos gastos que ha tenido que hacer esta Empresa para poner con todo aparato dicho drama, los precios serán los de costumbre.

### ULTIMA HORA.

(Agencia «Independencia».)

Madrid 11 de marzo.—La *Gaceta* publica los discursos de los representantes de los Estados Unidos y Holanda, satisfactorios para España. Inserta un decreto nombrando gobernador civil de Lérida al señor Arnaizalonso, y otros de nombramientos para Ultramar.—Nada de la guerra.

(Oficial.)—El brigadier Morales batió ayer á las facciones de Cucala, Pancheta y Vallés, causándoles numerosas bajas. Las pérdidas sufridas por la columna son insignificantes.—El general Valmaseda ha tomado posesion de la capitania general de Cuba.

Los generales Moriones, Bassols y Blanco, han conferenciado hoy con el ministro de la Guerra.—Han salido refuerzos para Cuba y en todo el resto del mes se enviarán hasta 3,000 hombres á la isla.—Los amigos del Sr. Sagasta han acordado no reunir la junta directiva del partido constitucional.—Escasez de noticias.

Madrid 12.—La *Gaceta* confirma la derrota de las facciones de Cucala, Pancheta y Vallés, entre Cénia y la Sierra de Benifasar, por la brigada Morales, habiendo durado el fuego nueve horas.

### GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanqué y Forment  
Plaza de la Independencia núm. 15.

tendreis necesidad de ella en las circunstancias difíciles en que os encontráis; en los peligros reales y presentes es en lo que es preciso pensar. Yo me he encargado de hacer avisar al cura de Tertre vos tenéis en él toda vuestra confianza.—Si, es un hombre piadoso y muy ilustrado; sus exortaciones me han consolado muchas veces; él conoce además las penas secretas y profundas de mi alma; y me ayudará á salir de estas dudas y ansiedades crueles. Sus palabras tranquilizarán mi conciencia y me darán fuerza y esperanza en Dios, pues ambas cosas cuasi me faltan ya; oh! doctor, sed los dos mis consejeros, enseñadme la justicia, la verdad, mi deber, por que mi cabeza se pierde y dudo de mi misma.

El médico apretó silenciosamente la mano que Maria le tendió. La jóven se levantó lentamente, y dió con paso débil y desigual la vuelta á su aposento; al pasar por delante de un espejo se paró y dijo con melancólica sonrisa:

—Jesús! tengo el aire de una muerta.

En efecto, Maria no era ya aquella bella jóven tan brillante y tan llena de frescor. La espresion radiosa y serena de su fisonomía estaba cubierta de una sombría languidez; en sus mejillas estremadamente blancas de vez en cuando aparecia un lijero sonrosado; solo su mirada conservaba toda su fuerza brillando todavia mas penetrante y mas dulce. De

testigo ha oido lo que os he dicho, pero por mi fé de cristiano, por mi honor de gentil hombre, juro que es la verdad; es bastante para que vos lo creais, señora?—Os creo, caballero,—murmuró Maria con voz apagada, y sin apartar del retrato su mirada fija y sin lágrimas;—os creo. Señor Dios mió! el que fué siempre justo y sabio entre nosotros se ha, pues, equivocado una vez!

Loinvilliers adivinó mas bien que oyó estas palabras, una sonrisa amarga se deslizó en sus labios, y su mirada centeallaba bajo sus largas pestañas; pero sin embargo se contuvo, y dijo con calma:

—Señora, mientras vuestro luto ha durado, he debido callar, y no haceros conocer mis sentimientos y mis esperanzas, mas que por mis ocasiones. Vos habeis podido durante este tiempo comprenderme y ver el objeto á que yo aspiraba.—Si caballero, interrumpió, Maria sordamente, ya habia yo previsto que muy pronto seria preciso escoger y ver en vos mi segundo marido ó mi mortal enemigo.

Loinvilliers hizo un movimiento, y luego repuso con la misma sangre fria:—Vos sabeis señora, mi nacimiento y fortuna; ni la una ni la otra están por debajo del honor que yo ambiciono y del cual el que fué vuestro marido me ha considerado digno; vos sabeis ya su última voluntad y los derechos que me legó; espero vuestra contestacion.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prurita y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, góla, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de congestiones, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

*Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento*

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway,

533, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

## VENTA DE FINCAS.

*Pueden adquirirse con plena seguridad:*

- 1.º Una casa de buenos réditos sita en la plaza de las Coles de esta ciudad, señalada con el número 32.
- 2.º Mas de cien vesanas de regadio, con dos casas para colonos, en el término municipal de Santa Eugenia.
- 3.º Una renta de mas de cien libras de censos por tierra concedida recientemente para solares y jardines, en el propio término de Santa Eugenia.
- 4.º Un trozo de terreno en el mismo término, de una y media vesanas próximamente, y propio para darse á censo para solares y jardines.
- 5.º Dos mansos ó heredades que forman un coto redondo, en el término de Caldes de Malavella.
- 6.º Una heredad de cerca cien vesanas en Figueras.
- 7.º Varios campos, olivares y viñas sitos en el

término de la misma villa de Figueras.

8.º Otra heredad de mucho producto en el Ampurdán, y contigua á la carretera de Figueras á Castelló y Rosas, y á cuya heredad puede unirse ó adquirirse por separado, una casa ó Torre de recreo y de producto, junto á una copiosa fuente, con diez y ocho vesanas contiguas que pueden regarse; son de 4.ª clase y dan buenos réditos.

9.º Un edificio de mucha solidez y capacidad, y á sus inmediaciones una era de trillar, sito en la villa de Figueras.

10. Censos de moderna creacion y bien escriturados, radicados en la misma villa, y que dan una renta de mas de 200 libras.

Se admiten posturas en pliego cerrado para la compra de dichas fincas de por punto ó por separado, en los despachos de los Notarios D. José Casadevall de esta ciudad, y D. Ramon de Pagés y D. José Conte La-

coste de Figueras, cuyos funcionarios tendrán de manifiesto la designacion especial de dichas fincas y sus condiciones particulares.

Podrán obtenerse facilidades para la entrega de parte del precio, destinada á la extincion de hipotecas que gravitan sobre algunas de dichas fincas.

En igualdad de condiciones, serán preferidas las posturas primeras en fecha.

Si algun comprador prefiriere á la presentacion de pliego cerrado, expresar verbalmente al Notario el precio que ofrezca por la finca, podrá tambien verificarlo así.

Como que el propietario no abriga la pretension de sacar de sus fincas mas de su justo y razonable valor, se admitirá tambien la proposicion que se haga de tomarlas por la cantidad que fijen por su precio pécitos nombrados de comun acuerdo, y hasta se concederá alguna rebaja en dicho precio. 5-6

Saldrá de San Felin para Barcelona directamente todos los Domingos por la mañana, empezando el 14 del corriente el vapor español de gran velocidad EXPRES capitán Prats, admitiendo pasajeros.

Lo despacha Juan Fortó.

4-30

## CAJA DE RRÉSTAMOS

SOBRE ALHAJAS Y OTROS EFECTOS

de

D. Francisco Llach

Establecida en la calle de la Zapateria vieja núm. 5, almacen de muebles de alquiler.

Quedará habierta todos los dias desde el 1.º de Abril próximo de 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

4

## POESÍAS Y LIGEROS APUNTES POLÍTICO-SOCIALES, DE COSTUMBRES, LITERATURA, ETC., ETC.

POR

D. PELEGRIN CALLE LIZARRALDE.

Un tomo en 8.º de mas de 200 páginas. Se vende en la imprenta de este periódico al precio de 2 pesetas.

**En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.**

74

FOLLETIN DE

—Antes de dároslo necesito rogar á Dios, dijo la señora d' Enambuc levantándose,—mañana, caballero..... si, mañana sabreis mi resolucion.

Estas palabras fueron pronunciadas con un tono que debia dar poca esperanza á Loinvilliers, pero sin embargo, no demostró ni despecho ni desaliento, y con aire de tranquila satisfaccion ofreció la mano á la señora d' Enambuc para pasar al salon, en donde la esperaba su pequeña corte.

4.º

Dos horas mas tarde, Maria entraba en su dormitorio, apoyada en el brazo del doctor Janson, y seguida de una docena de esclavas, á las cuales despidió enseguida. Palidá fué la única que se quedó, y permaneció sentada en el umbral de la puerta.

—Oh Dios mio, cuánto sufro!—esclamó Maria dejándose caer en el vasto sillón de bambú que estaba colocado á los piés de su cama;—hace una humedad que me hiere y me dá calentura.—Calentura de inquietud y de disgusto;—murmuró el doctor, poniendo sus largos y huesosos dedos sobre el brazo de la jóven, la cual estaba con la cabeza apoyada en el respaldo del sillón.

En los vastos aposentos del fuerte todo estaba

LA LUCHA.

75

silencioso; pero afuera rujia la tempestad, el mar batia con furia las murallas, y sus olas espumosas formaban como una sábana inmensa que desdoblaba sus pliegues en medio de aquella lúgubre noche.

La señora d' Enambuc prestó un momento de atencion á este tumulto de elementos, y dijo con un pesaroso suspiro;—Felizmente ninguna criatura humana está en peligro en este mar horrible; las pobres gentes que tienen sus habitaciones en la costa están en seguridad aquí. Afortunadamente cuando pase la tempestad no habremos de deplorar desgracia alguna; pero qué larga me parecerá la noche! Dios mio! yo no dormiré.—Tomad algunas gotas de esto, dijo el doctor ofreciéndole una taza que estaba á su lado en un plato de oro; ya sabeis que esta pocion calmante os ha dado algunas veces un poco de sueño.

—Maria bebió con ansiedad lo que el doctor le dijo, y luego dejando la taza murmuró:—Tengo como el presentimiento de alguna desgracia; mi espíritu está turbado á causa de mil quimeras, y el corazón me late como si estuviera cerca de un gran peligro..... Tengo miedo, doctor: os suplico que permanezcáis cerca de mi.—Si no os dejo, contestó el doctor con afectuosa solicitud; vamos, señora, tened valor, acordaos de la firmeza de vuestra alma, pues